



COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE POUR LE MOIS DE SEPTEMBRE 2022

En septembre 2022, l'optimisme de Chefs d'entreprises concernant l'évolution à court terme de l'activité économique en République Démocratique du Congo s'est davantage conforté. En effet, ce constat se reflète par cette nouvelle progression à la hausse du solde global brut d'opinions de chefs d'entreprises, lequel s'est redressé, une nouvelle fois, s'établissant à **+28,0 %** au cours du mois sous revue, venant successivement de **+26,0 %** en juillet et de **+27,2 %** en août 2022. Ce solde, qui demeure positif depuis plus de deux ans, atteste d'un maintien d'optimisme des chefs d'entreprises dans l'ensemble des secteurs d'activité. Cet affermissement repose grandement sur le dynamisme observé principalement dans les secteurs des mines et de la construction.

S'agissant de la branche « **Industrie Extractive** », la confiance des opérateurs économiques s'est maintenue, avec une légère hausse par rapport au mois précédent. Ainsi, le regain de confiance observé depuis juillet dernier s'est davantage consolidé au cours de la période sous analyse. Le solde d'opinions des entreprises de ce secteur a progressé, se situant à **+32,7 %**, contre **+30,4 %** un mois auparavant.

Cette évolution dans l'opinion des chefs d'entreprises, pour ladite branche, est principalement corroborée par le bon comportement des exportations des produits miniers de la RDC vers les économies émergentes, à la faveur du maintien des cours des principaux produits d'exportation de l'économie congolaise à des niveaux rémunérateurs. Par ailleurs, l'entrée en production du barrage de Busanga, construit par la SICOMINES, a amené la production du projet Kamoakakula à des niveaux records. Par ailleurs, les efforts déployés par le Gouvernement de la République en vue de l'amélioration de la transparence dans ce secteur a conduit à soutenir cette opinion positive.

Dans la branche « **Construction** », la tendance à la consolidation de l'optimisme des entrepreneurs, qui a caractérisé l'opinion des chefs d'entreprises depuis mai 2022, reste perceptible au cours de la période sous analyse. Le solde d'opinions des entrepreneurs évoluant dans ce secteur s'est, une nouvelle fois, raffermi à **+24,9 %** en septembre, venant de **+22,5 %** en août 2022.

Cette tendance est confortée, entre autre, par : un redressement continu du taux d'utilisation des matériaux, l'augmentation sensible de la consommation du ciment produit localement et importé et des effectifs employés sur les principaux chantiers en activité ainsi que par la hausse des commandes. En sus de ces facteurs, il sied d'évoquer des conditions climatiques qui sont restées, comme un mois plus tôt, plus ou moins favorables, marquées par une pluviométrie modérée sur une bonne partie du territoire national.

Dans la branche « **Energie** », la tendance au redressement se maintient avec un solde d'opinions situé à **+22,7 %** en septembre 2022, confirmant la reprise notée le mois précédent avec un solde de **+22,4 %**, après une légère chute à **+20,4 %** enregistrée en juillet. Le maintien de la confiance dans ce secteur résulte principalement de la bonne perception par les chefs d'entreprises des perspectives en rapport avec la poursuite des projets initiés par le Gouvernement de la République et le secteur privé dans le cadre de l'amélioration de la desserte en eau potable et en énergie électrique.

Quant à la branche des « **Services** », une bonne évolution du climat conjoncturel a été observée en septembre 2022, reflétée par le redressement à **+12,3 %** du solde brut d'opinions des entrepreneurs, après que celui-ci ait fléchi à **+10,5 %** un mois auparavant. Cette évolution favorable est induite par la reprise notée dans les activités des transports avec le retour du rythme normal de vente des produits pétroliers. Dans une autre mesure, l'activité dans les services financiers ainsi que dans la restauration et l'hôtellerie a été jugée plus expansive.

Dans la branche « **Industrie manufacturière** », l'optimisme affiché par les Chefs d'entreprises depuis juin 2021 se poursuit, nonobstant les nets fléchissements notés au cours de certains mois. En effet, le solde brut d'opinions dans ce secteur s'est situé en ce mois sous analyse à **+9,6 %**, venant de **+8,0 %** un mois plus tôt. Cela s'explique par des évolutions plus ou moins encourageantes enregistrées dans la fabrication des boissons, des produits chimiques et des produits minéraux non métalliques, ainsi que dans la métallurgie et l'industrie du bois.

Fait à Kinshasa, le 28 OCT 2022

MALANGU KABEDI MBUYI
Gouverneur